

Erzgeb. Volksfreund.

Das Tageblatt und Umtagsblatt

Telegramm-Adresse:
Volksfreund Schneeberg.

Bernsprecher:
Schneeberg 10.
Aue 8
Schwarzenberg 19.

für die kgl. und städtischen Behörden in Aue, Grünhain, Hartenstein, Johanngeorgenstadt, Lößnitz, Neustadt, Schneeberg, Schwarzenberg bzw. Wildensel.

Mr. 89.

Der "Erzgeb. Volksfreund" erhält täglich mit Ausnahme der Tage
aus den Amts- und Städten. Ausgaben monatlich 60 Pfg.
Zeitung im Amtsblätter der Stadt der 10. April 1915, bestehend aus
15 Bl., im mittleren Teil der Stadt der 10. April 1915, bestehend aus
45 Bl., im Markt-Teil der Stadt der 10. April 1915.

Dienstag, den 20. April 1915.

Schulzen-Zettel: Wer am Nachmittag zahltlose Kosten bis sechs
Millionen auf die Rechnung setzt, ist bis nächstes Zufinden der Zugang
zu den vorgeschriebenen Fällen, wenn ein bestimmter Zeitraum nicht mehr
gegenwartig ist, ebenso wie für die Bezahlung zahlfreie eingetragene Zugänge
garantiert. Ausnahmsweise Zeitlängen mit einer Bezahlung, die nicht
eine eingetragene Absicht erweist und so die Rechtfertigung nicht vorliegt.

68.
Jahrg.

Verbot der Kartoffelausfuhr betr.

Die Ausfuhr von Kartoffeln jeder Art aus dem Bezirk der Königlichen Amtshauptmannschaft Zwicksau ist verboten.

Hierbei wird noch darauf hingewiesen, daß die Einfuhr von Kartoffeln aus dem Bezirk nach der Stadt Zwicksau ebenfalls unter dieses Verbot fällt.

Zwischenhandlungen sind nach § 19 der Verordnung des Bundesrats vom 12. April 1915 mit Gefängnis bis zu 6 Monaten oder mit Geldstrafe bis zu eintausend fünfhundert Mark strafbar.

Dieses Verbot tritt sofort mit dem Er scheinen des Amtsblattes, in dem es verkündet wird, in Kraft.

Zwicksau, den 18. April 1915.

Der Bezirksverband der Königlichen Amtshauptmannschaft.
Amtshauptmann Dr. Jani.

Auf Blatt 377 des Handelsregisters, die Zwicksauer Maschinenfabrik, Aktiengesellschaft, Niederschlema, in Niederschlema, Zweigniederlassung der Aktiengesellschaft Zwicksauer Maschinenfabrik in Zwicksau betr., ist heute das Erlöschen der Prokura des Direktors Reinhold Friedrich Albert Hesse in Niederschlema eingetragen worden.

Schneeberg, den 17. April 1915.

Königliches Amtsgericht.

Dienstag, den 20. April 1915 vorm. 10 Uhr sollen in Beiersfeld

1 Pianoforte, 1 vollständiges Bett, 1 Vertilo, 1 Sopha,
1 Sophatisch und 1 Spiegel mit Konsole

meistbietend öffentlich versteigert werden.

Sammelort der Bieter: Gasthof zum König Albert-Turm in Beiersfeld.

Schwarzenberg, d. 17. April 1915. Der Gerichtsvollzieher d. Agl. Amtsgerichts.

Dienstag, den 20. April 1915 vorm. 1/2 Uhr sollen in Grünhain

1 Kleiderschrank, 1 Wanduhr, 1 Tisch, 3 Stühle und
versch. Werkzeug für Fleischer

meistbietend öffentlich versteigert werden.

Sammelort der Bieter: Gasthof zum Löwen in Grünhain.

Schwarzenberg, d. 17. April 1915. Der Gerichtsvollzieher d. Agl. Amtsgerichts.

Schneeberg.

Wohnungsvermietung.

Die Parterrewohnung in unserem Armenhaus, Anhang, Brand-Kataster-Nummer 370 ist per 1. Juli 1915 anderweitig zu vermieten.

Bewerber, die gleichzeitig Hausverwaltungsdienste mit verrichten müssen, wollen ihre Gesuche mit Mietzinsangabe beim Stadtbauamt einreichen.

Schneeberg, am 15. April 1915.

Der Stadtrat.

Vor den Dardanellen.

Der Krieg zur See.

17 „übersällige“ englische Dampfer.

Rotterdam, 18. April. Der "Courant" berichtet: Das Hafenamt in Hull meldet insgesamt 17 englische Dampfer für die Zeit vom 1. bis 14. April als übersällig. Sie sind mutmaßlich torpediert worden.

London, 18. April. Der Dampfer "Egantine", 1312 Tonnen groß, ist bei dem Versuch, einem Unterseeboot zu entkommen, bei Flammen auf Strand gelassen. Man hält das Schiff für verloren.

London, 18. April. Der schwedische Dampfer "Völle", mit Holz von Stavanger nach London bestimmt, ist am 14. April abends, 20 Meilen von Peterhead gesunken. Der Kapitän hat ausgesagt, daß nach einer heftigen Explosion das Schiff nach 2 Stunden gesunken sei. Der Kapitän glaubt, daß das Schiff von einem Torpedo getroffen sei. (Anmerkung des W. T. B. Nach einer gestrigen Meldung hat der Kapitän an seine Reederei telegraphiert, daß das Schiff auf eine Mine gelaufen sei.)

Haag, 18. April. Das Marineministerium hat Bericht erhalten, daß der griechische Dampfer "Hellenipontos", der gestern von Umulden nach Montevideo abgegangen ist, in der Nordsee von einem Torpedo getroffen worden sei. Die Besatzung von 21 Mann und das niederländische Boot hätten sich auf das Schiff gerettet und zu Gefangen gemacht; unter Generalstabs-Raubbüchern gewesen.

ihnen befindet sich der frühere englische Vizekonsul in den Dardanellen. Von den übrigen Kriegsschauplätzen ist nichts zu melden.

Konstantinopel, 18. April. Am 14. April nachmittags beschoss das englische Dampfschiff "Majestic" die Landstellungen bei Sabatepe (Taron-Bucht). Das Feuer wurde erwidert und "Majestic" nach wenigen Schüssen gezwungen, sich zurückzuziehen. Als die "Majestic" am Nachmittag des 15. April wieder einige vorgeschoene Batterien angreifte, wurde sie von den türkischen Forts unter Feuer genommen und erhielt drei Treffer, und zwar zwei hinter dem Kommandobalken und einen zwischen den Schornsteinen. Das Schiff drehte ab und wurde durch das Minenschiff "Swiftsure" erlegt, das die Beschleierung der Batterien ohne Erfolg fortsetzte.

Zwischen den Nächten vom 18. zum 19. und 19. zum 20. April versuchten feindliche Torpedoboote in die Dardanellen einzudringen, wurden aber leicht abgewiesen. Ein deutscher Flieger warf bei Zemnos, auf feindliche Kohlendampfer zwei Bomben ab, welche trafen und explodierten.

"Majestic" hat eine Waffenverdrängung von 19000 Tonnen. — Das Dampfschiff "Lord Nelson", das auf dem Jahre 1900 zum erstenmal eine Waffenverdrängung von 16770 Tonnen.

Öffentl. Sitzung der Stadtverordneten

zu Schneeberg

Donnerstag, den 22. April 1915, abends 6 Uhr.

I. Jahrmarkt in Lößnitz

Montag, den 3. Mai 1915.